

DEFENDEREMOS

en todo momento los derechos del pueblo costarricense y la soberanía nacional.

ADELANTE

ESTE PERIODICO

se opondrá a toda medida contraria a los intereses de las clases desposeídas.

Semanario Independiente
Director: RODOLFO GUTIERREZ

Año II — N° 63 — San José, Costa Rica — 6 de Setiembre de 1953. — VALE ₡ 0.25

CRECE EL DESCONTENTO en la Zona Bananera

LA UNITED FRUIT Y LOS TRIBUNALES DE TRABAJO SERAN LOS UNICOS RESPONSABLES DE LO QUE OCURRA

Es necesario denunciar ante la opinión pública, cada vez más claro y más alto, que los trabajadores del banano vienen siendo víctimas de un constante engaño, que los tiene que conducir inevitablemente y sin su culpa, a una actitud decisiva, por ilegal que esa actitud sea de acuerdo con la ley escrita. Será necesario también estar repitiendo la historia del actual conflicto obrero-patronal en la zona bananera, la historia de la altanería de la United Fruit Co. frente al país, y frente a sus trabajadores y la historia de la actitud negativa de los tribunales de trabajo. Porque a la hora de sentar responsabilidades, es necesario que cada quien asuma el lote que le corresponde en esas responsabilidades.

Nunca había sido posible plantearle a la Compañía un conflicto económico-social y llevar a sus personeros ante los tribunales de trabajo para discutir y resolver en esos tribunales las demandas obreras, en forma colectiva. La actitud de la Compañía ha sido siempre negar la personería legal del sindicato obrero, tratar individualmente con sus trabajadores las demandas por pre-aviso y auxilio de cesantía, pero oponerse al derecho del movimiento obrero costarricense a llamarla a conflictos colectivos y a la firma de convenciones colectivas de trabajo. Todo su empeño ha sido eso: destruir la organización sindical, o por medios legalistas o por por me-

—Pasa a la página 6

La A.M.C. y la C.G.T.C. || Oduber esbozó puntos

celebrarán conjuntamente un acto el 15 de Setiembre

La Confederación General de Trabajadores Costarricenses y la Alianza de Mujeres Costarricenses se preparan para celebrar conjuntamente un acto público el próximo 15 de Setiembre. Rendirán homenaje al 132º aniversario de la Independencia Nacional, el 15º aniversario de de constitución de la C.T.A.L. y al 10º aniversario de vigencia del Código de Trabajo.

El acto está siendo cuidadosamente preparado a fin de que resulte un gran éxito.

REVISION de Salarios en la Agricultura

Planteada ante el Consejo Nacional de Salarios por 360 jornaleros de Turrialba.

El lunes 31 de Agosto del año en curso fueron presentados al Consejo Nacional de Salarios diez memoriales suscritos por 360 jornaleros agrícolas de Turrialba, que, respondiendo a un movimiento dirigido por el Sindicato de Trabajadores agrícolas de la localidad,

del programa del Nuevo Gobierno

El señor don Daniel Oduber, alto personero del figuerismo, fué entrevistado en un programa radiofónico, sobre importantes puntos de la política del nuevo Gobierno. Lamentablemente no pudimos escuchar su entrevista, pero sí leímos el resumen de la misma que publica "La Prensa Libre" del martes primero del corriente. Creemos de interés hacer un comentario de dicho resumen, haciendo la reserva de que es posible que cometamos errores de interpretación, en vista de no tener a mano todo el texto de su disertación.